

## LO ESENCIAL ES PRESERVAR LA PAZ Y LA NO INJERENCIA DE UN ESTADO EN OTRO

Así lo manifestó el Presidente Lagos, luego de reunirse con su homólogo chino, Jiang Zemin, al referirse a la necesidad de un nuevo orden internacional democrático y participativo en el que primen las reglas del derecho y no la fuerza.

Durante el encuentro efectuado en el Palacio de La Moneda, ambos Mandatarios asistieron a la firma de tres acuerdos de cooperación en materia de desarrollo de la economía rural, sismología y preservación del patrimonio cultural.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, recibió esta tarde en el Palacio de La Moneda, a su homólogo chino Jiang Zemin, quien arribó esta mañana a Santiago para iniciar su gira por América Latina.

Luego de un encuentro privado, los Mandatarios participaron en una reunión ampliada junto a los ministros del Interior, Hacienda, Relaciones Exteriores, Justicia, Planificación, Economía y Agricultura de ambos países. Posteriormente, las dos autoridades asistieron a la firma de acuerdos de cooperación en materia de economía rural, sismología y recuperación de bienes culturales, para luego finalizar con un encuentro con la prensa.

En la oportunidad el Presidente Lagos destacó el hecho de que el líder chino haya iniciado su gira por la región en Chile, situación que "nos honra y nos compromete para seguir ahondando las relaciones que hemos sido capaces de desarrollar en estos 30 años de relaciones diplomáticas" expresó el Mandatario chileno.

Acerca de los acuerdos de cooperación suscritos por ambos gobiernos, el Presidente Lagos manifestó que responden a la voluntad de avanzar en temas de interés particular para ambas naciones. "Hemos querido avanzar en temas que tienen que ver con cómo nos trata la naturaleza frente a los terremotos, con temas que tienen que ver con la forma en que somos capaces de proteger nuestro patrimonio histórico-cultural y también intercambiar ideas para mejorar el fortalecimiento del mundo de la producción en el ámbito rural y agrícola" explicó el Presidente Ricardo Lagos.

Asimismo, expresó su satisfacción por las coincidencias de ambos respecto a los temas de política internacional. Al respecto, destacó "las coincidencias que tenemos de entender que el respeto a los derechos humanos es esencial, entendiendo las peculiaridades de cada país" y que "hemos tomado nota de la forma en que estamos cooperando en este ámbito entre Chile y China y, al mismo tiempo, la necesidad de tener una respuesta común ante este nuevo orden económico internacional que surge ante nuestros ojos", dijo el Presidente Lagos.

Sobre el mismo tema, informó que "hemos indicado que es necesario que la edificación de un nuevo orden internacional debe ser democrática y participativa, donde son las reglas del derecho las que deben primar y no la fuerza" dijo el Mandatario, añadiendo que lo esencial es "preservar la paz entre los Estados, el respeto a la autodeterminación y la no injerencia de un Estado en otro".

Por su parte, al ser consultado por la prensa chilena respecto de la tensión entre Estados Unidos y China generada por el incidente del avión espía norteamericano, el Presidente Jiang Zemin aseguró que "hasta el momento el avión norteamericano está en un aeropuerto de nuestra provincia de Hainan, y los 24 miembros de su tripulación están

sanos y salvos".

Asimismo, expresó que mientras viajaba a Chile siempre estuvo pensando en el piloto de su país cuyo paradero aún se desconoce después del accidente. "En el viaje que me lleva a Chile, siempre estaba pensando sobre nuestro piloto, cuyo paradero se desconoce todavía y también en nuestro avión que está en el fondo del mar", dijo Jiang Zemin, añadiendo que al visitar muchos países del mundo se ha podido dar cuenta de que es normal que cuando dos personas chocan se piden perdón, "ahora los aviones de Estados Unidos vienen al borde de nuestro país y no piden perdón. ¿Es aceptable esta actitud?", preguntó el líder chino.

Acerca del mismo tema -durante un encuentro con los enviados especiales de la prensa china- el Presidente Lagos lamentó la pérdida de vidas humanas, en alusión al piloto chino desaparecido luego de que su avión se estrellara contra un aparato estadounidense y abogó porque se alcance una pronta solución a este conflicto. "Creo que hay muchos más elementos que nos convocan a imaginar caminos en común que este incidente que dificulta las relaciones entre dos potencias tan importantes como Estados Unidos y China. Uno no puede menos que esperar que podamos tener una pronta superación de este incidente para poder trabajar en los temas que nos permitan mirar el futuro con mayor optimismo", manifestó el Presidente Lagos.